
令和３年度総会および研修会②　アンケートの結果

映像や音声 オンラインの議決方法 研修会の評価

一部視聴しづらい時があった
28%

問題なく視聴できた
72%

そのほか
4%

今回の方法で問題ない
96%

平均評価 4.5／5

まったく視聴できなかった 
0%

総会の運営について（一部のみ）

研修会の講師へのご感想（一部のみ）

• 不安な点が１つありましたが、流れに乗って賛成ボタンを押してしまいました。R8年度の分科会提案の割
り当てになっています。職員が少ないので大丈夫か気になっています。私自身、沖特研の分科会に参加し
たことがないので、まずは見てからと思い、とりあえず賛成ってことにしたいと思います。R8年度にはク
ラスも職員も増えているかもしれないので。 

• 特別支援教育研究会に初めて参加します。○○地区は特別支援教育研究会が機能していません。組織や活
動自体が行われていないのが現状です。そのような中で来年の九特研でどのように提案ができるのか、不
安しかありません。事務局の方に今後色々とお願いや質問等させていただくと思いますので、ご支援をお
願いします。 
《回答》各地区・各校でその時々の事情があることとお察し致します。沖特研は大きな団体ですので、皆
さんの声をお聴きする機会はとても重要だと思っています。事務局としてお力になれることもあるかもし
れません。今後もぜひお気軽にご相談ください。 

• 大変、勉強になりました。ありがとうございました。もし可能であれば、事前に研修の資料が頂けると嬉
しいです。今日、学んだことを校内の先生方にも共有したいと思います。 

• 校内の会議等で遅れて参加したこともあり、スライド資料をダウンロードすることができませんでした。 
• お話の内容がとても勉強になったので、資料が頂けたら嬉しいです。 
《回答》本研究会のホームページにて、後日公開させていただきます。ダウンロードいただき、ご活用い
ただけたら嬉しいです。

• 小学校支援学級の担任ですが、進路についても保護者から相談がありもっと聞きたいと思いました。 
• 生単などの授業内容にすっきりしないまま進めていたので、2学期からは教科との内容をリスト化しながら

照らし合わせた内容を生単などで行っていきたいと思います。 
• 教育課程のこれから目指すべき方向性について、理解が深まりました。ご講話ありがとうございました。 
• 国の動向等、情報提供も含めて、とても勉強になる内容でした。 
• 今年度から初めて支援学級の担任になり、学級経営や進路指導、自立活動など不安に思う部分がありま

す。今日の講演で学んだことを今後に活かせるよう、計画していきたいと思います。 
• 最新の情報をわかりやすく教えて頂きありがとうございます 
• 自立活動や生活単元学習について認識を深められた。 
• 学習指導要領について、分かりやすく授業を改善していこうと気持ちを新たにする機会となりました。 
• 障害のある子供の教育支援の手引きについて情報共有をありがとうございました。学校内で情報共有を行

い参考にさせていただきたいと思います。 
• 知的学級の在り方等、改めて確認することが出来ました。 
• 普通学校の先生方へ特別な教育課程の編成の手引きになったと思います。特支校にとっても各教科等合わ

せた指導と教科の関係性が整理されたと思います。今回の研修が、連続性のある学びの場の充実と適切な
就学支援に結びつくことを強く希望します。

• 集計の仕方について事前に説明
があった方がよい 

• 操作方法が少し難しい


